



L'Echo de Lombard

Septembre 2024 - N° 41

>>> **Edito**

Cher(ères) concitoyens(es),

Nous vivons de grands bouleversements... Chacun(e) peut les mesurer à l'aune de sa situation personnelle, de sa sensibilité etc. Quoi qu'il en soit les citoyens(ennes) attendent de voir ce qu'il va sortir de cet imbroglio politique.

A l'heure de cet écrit je ne mesure pas les conséquences pour notre commune ; son rôle sera-t-il renforcé ? La commune, échelon essentiel de notre administration républicaine, va-t-elle disparaître ?

Cette réflexion va de pair avec la nécessité urgente de revitalisation des zones rurales qui ont été dépeçées depuis longtemps. Contrairement à ce qu'affirme certains responsables politiques, on ne peut pas tout résoudre avec les outils de communication modernes, ni avec les seules Maisons des Services. Il faut remettre de l'humain dans notre société pour faire fonctionner de vrais services publics proches des citoyens. L'exemple de la Poste de Quingey est éclairant. Je vous ai déjà alerté à ce propos : on ferme le guichet sans prévenir et de plus en plus souvent, on réduit les horaires d'ouverture pour nous habituer lentement à sa disparition. Alertée la Direction de la Poste n'a qu'un seul argument : la diminution du volume de courrier, oubliant par là même tous les autres services rendus !

Ces propos n'empêchent pas vos élus de poursuivre les projets annoncés. La recherche de subventions a porté ses fruits... Voilà enfin de bonnes nouvelles.

Le Maire

>>> **Secrétariat : nouveaux horaires à compter du 1er sept 2024 !**

Lundi et jeudi de 9 h à 12 h

>>> **Chantier assainissement/eau**

Avec un peu de retard, l'entreprise Mourot est enfin à la tâche. Le chantier a débuté en août chemin des vignes et progresse comme convenu. Un chemin agricole a été aménagé pour rejoindre la D17 et facilite ainsi les manœuvres des engins.

A compter du 16 septembre, l'entreprise a prévu de déployer une deuxième équipe sur le chantier. L'équipe municipale est consciente des tracasseries imposés aux riverains et pour donner les informations nécessaires, 2 réunions publiques ont eu lieu les 12 avril et 12 juillet 2024.

A signaler que notre syndicat pour l'eau (le SAEP) est partie prenante de l'opération eau et cofinance la rénovation de notre réseau.

Une fiche contact comportant les coordonnées de l'entreprise et du bureau d'étude BEJ a été distribuée aux habitants concernés en cas de questionnement.

>>> **Le SAEP (syndicat d'eau) devient SIAEP Doubs-Jura**

Fusion du syndicat d'adduction d'eau potable de Byans avec le syndicat des eaux de Dampierre (Jura).

Quatre communes rejoignent notre syndicat (Dampierre, Evans, Ranchot, Salans) ce qui porte les membres à dix communes. Des négociations sont en cours pour d'autres intégrations. A suivre.

>>> **Réseau téléphonique cuivre**

La société Orange a initié un vaste chantier de fermeture de son réseau historique en cuivre. Ce dernier va fermer progressivement sur tout le territoire à échéance 2030, ce qui implique une migration des usagers vers des nouvelles technologies telles que la fibre, les réseaux très haut débit et le satellite.

Notre commune a été présélectionnée pour être intégrée au lot n° 4 de fermeture de réseaux.

Nous sommes en phase de partage c'est-à-dire de dialogue avec Orange pour connaître les détails de l'opération.

A noter qu'une permanence sera organisée pour le public **jeudi 26 septembre 2024 de 15 h à 19 h** à la mairie de Quingey.



L'Echo de Lombard

Septembre 2024 - N° 41

>>> Maison CHANET – grande rue

La commune a exercé son droit de préemption pour acquérir la maison Chanut et les terrains annexes.

Ce bien concerne les parcelles 363 – 364 – 367 – 739 et offre des possibilités à la commune comme la création d'un pôle municipal.

C'est l'EPF (Ets public foncier) du Doubs qui effectue le portage de l'opération (4 ans dans un premier temps) ce qui n'affecte pas les finances communales.

L'acquisition sera validée courant septembre devant notaire.

>>> Travaux divers

- La réfection du mur du cimetière a été réalisée par le CDEI (entreprise d'insertion) comme nous l'avions annoncé (Voir photo ci-dessus)

- Les chantiers de voirie (chemin conduisant entre autre au Gaec et la partie basse du chemin forestier des Aviateurs) sont terminés



- Pose d'un miroir pour sécuriser la circulation au débouché de la rue des Jardins. Réalisation par l'entreprise RPS de St Vit

- Composteur : le Sybert nous a enfin livré un composteur pour les besoins de certains habitants de la commune. Il va être installé à côté du parking sortie Brères.

>>> Cérémonie au monument des Aviateurs

Samedi 31 août nous avons célébré les 80 ans du crash de l'avion qui venait ravitailler le maquis et qui transportait de jeunes soldats anglais et australiens. Cette cérémonie s'est déroulée par un temps ensoleillé et c'est avec grand plaisir que nous avons accueilli un couple d'Australiens Mr et Mme Stanley descendants de Morris Stanley mort en forêt de Lombard.



Baucoup d'émotion lors du discours de Ian Stanley, avec la prestation remarquable de Charlotte, interprète pour l'occasion. Une nouveauté cette année, la réception de l'amitié a eu lieu sur le site à la satisfaction de tous.

Journal édité par la commune de Lombard, rédacteur Philippe Edme

>>> Activité culturelle

2^e édition du Festival des Arts de la Rue « En Places ». Cette manifestation avait été reportée pour cause de météo défavorable. Elle est fixée **dimanche 13 octobre** (même programme) – **Début du spectacle 11 h et possibilité de restauration sur place.**

>>> Troupeau de chèvres sur le Châtelard

La transhumance s'est déroulée le 6 septembre avant la reprise des activités de chasse selon l'accord avec l'association des chasseurs.

>>> Comité des Fêtes

Véritable succès de la **Fête du 15 août** organisée par le Comité des Fêtes. Présence remarquable des membres bénévoles avec leur tee-shirt rose.

Les soirées jeux reprendront en novembre, surveillez vos boîtes à lettres !



>>> Chiens et chats

Quelques habitants se sont plaints d'aboiements intempestifs nocturnes ces derniers temps. Pour la tranquillité de chacun, veillez à ne pas laisser vos animaux dehors la nuit.

Toujours du côté de nos amis à quatre pattes, il est demandé aux propriétaires de chats de les identifier (obligation légale) et de les stériliser. N'hésitez pas à déclarer en mairie les chats errants autour de vous.

>>> Le Héron Cendré

Une mèche rebelle qui descend sur la nuque, un grand bec orangé, un long cou qu'il replie en vol : voici le Héron cendré. Présent dans toute la vallée de la Loue, cet échassier a une excellente vue et une très bonne ouïe, qui le fait réagir au moindre danger et s'envoler avec un grincement sonore peu mélodieux.

Le Héron se nourrit de poissons, d'amphibiens, de reptiles, de petits mammifères et même de végétaux et d'insectes. Autrefois chassé et piégé, il est protégé depuis 1975. Chasseurs solitaires, ils se rassemblent en héronnières (comme à Mesmay) en période de reproduction.